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AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA 

PROVINCIA DE BADAJOZ 

 

 
PLENO MUNICIPAL 

 

 
Sesión ordinaria celebrada en primera convocatoria el día 24 de Julio de dos mil veintitrés. 

 

Asistentes 
 

ALCALDE 

 

D. Antonio Rodríguez Osuna 

 

CONCEJALES 

 

Dña. Carmen Yáñez Quirós 

D. Julio César Fuster Flores 

Dña. Silvia Fernández Gómez 

D. Marco Antonio Guijarro Ceballos 

Dña. Susana Fajardo Bautista 

D. Antonio Luis Vélez Saavedra 

Dña. Ana Aragoneses Lillo 

D. Felipe González Martín 

Dña. María Catalina Alarcón Frutos 

D. Antonio Marín Pérez 

Dña. María del Pilar Amor Molina 

D. José Ángel Calle Suárez 

Dña. Laura del Carmen Iglesias Cano 

D. Santiago Amaro Barril 

Dña. María Eulalia Casado Vidal 

D. Francisco Javier Gómez Galán 

Dña. Yohana Balas Rodríguez 

Dña. María Adelaida Tirado Asensio 
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Dña. Marta Gervasia Garrido Moreno 

D. Francisco Piñol Sala 

D. Miguel Valdés Marín 

D. Ángel de las Heras García de Vinuesa 

D. Óscar Fernández Moruno 

 

SECRETARIA GRAL DEL PLENO 

 

Dña. Mercedes Ayala Egea 

 

INTERVENTOR GENERAL EN FUNCIONES 

 

D. Juan Manuel Galán Flores 

 

 

En Mérida, a veinticuatro de junio de dos mil veintitrés, previa citación al efecto, se 

reúnen en el Centro Cultural La Alcazaba, los miembros de la Corporación Municipal 

indicados arriba, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, D. Antonio Rodríguez Osuna, asistidos 

por mí, la Secretaria, para celebrar la sesión conforme al Orden del Día anunciado, conocido y 

repartido. 

 

 Se excusa el Sr. Perdigón González. 

 

 Abierto el acto por el Sr. Alcalde, siendo las 10 horas, una vez comprobada, con la 

asistencia de la Secretaría General, la existencia de quórum necesario para la válida 

celebración de la sesión, se trataron los asuntos incluidos en el Orden del Día. 

 

 

PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE,  DE ACTAS ANTERIORES. 

 

Previamente repartido el borrador correspondiente al acta de la sesión celebrada por el 

Pleno Municipal el día 29 de junio de 2023, el Pleno, por unanimidad, acuerda aprobar la 

misma. 

 

 

PUNTO 2º.- DECRETOS DE LA ALCALDÍA Y ÓRDENES DE LOS CONCEJALES 

DELEGADOS. 

 

Por la Alcaldía se dio cuenta a la Corporación de las Órdenes, Resoluciones y 
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Decretos dictados desde la celebración del último Pleno Ordinario, el pasado día veintinueve 

de junio, hasta el día de la fecha; tal como preceptúa el artículo 42 del Real Decreto 2568/86, 

de 28 de Noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y 

Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales. Resoluciones, que han estado a disposición 

de todos los Sres. Concejales en el expediente de la sesión plenaria desde su convocatoria. 

 

 

PUNTO 3º.- INFORME DE INTERVENCIÓN Y TESORERÍA REFERIDO A LA LEY 

15/2010 SOBRE MEDIDAS DE LUCHA CONTRA LA MOROSIDAD DEL 1º 

TRIMESTRE DE 2023. CONOCIMIENTO. 

 

 Por la Delegada de Hacienda, Sra. Yáñez Quirós, se trajeron a la Mesa los informes 

emitidos por el Sr. Interventor General y la Sra. Tesorera, respectivamente, relativos al primer 

trimestre de 2023, para dar cumplimiento a los plazos, de conformidad con la Ley 15/2010, de 

5 de julio, de modificación de la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la que se establecen 

medidas de lucha contra la morosidad en las operaciones comerciales. 

 

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de hacienda, crecimiento 

económico, recursos humanos y administración general: ordenanzas y reglamentos, en sesión 

celebrada el día 18 de julio de 2023, el Pleno Municipal tomó conocimiento de los 

mencionados informes, ordenando su remisión a los órganos competentes de las 

Administraciones del Estado y Autonómica. 

 

 

PUNTO 4º.- INFORME DE INTERVENCIÓN Y TESORERÍA SOBRE EVALUACIÓN 

Y SEGUIMIENTO DEL PLAN DE AJUSTE DEL 1º TRIMESTRE DE 2023. 

CONOCIMIENTO. 

 

Por la Delegada de Hacienda, Sra. Yáñez Quirós, se dio cuenta de los informes 

emitidos por la Intervención General y Tesorería Municipal, respectivamente, sobre 

evaluación y seguimiento del Plan de Ajuste, referidos al primer trimestre del ejercicio 2023. 

 

El Plan de Ajuste se aprobó en 2012, con unas condiciones especiales: los créditos 

iban destinados a reducir la deuda a proveedores, con una serie de medidas del 2012 al 2022. 

Posteriormente se aumentó la vigencia del Plan del 2022 al 2032. 

 

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de hacienda, crecimiento 

económico, recursos humanos y administración general: ordenanzas y reglamentos, en sesión 

celebrada el día 18 de julio de 2023, el Pleno Municipal tomó conocimiento de los 
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mencionados informes, ordenando su remisión a los órganos competentes de las 

Administraciones del Estado y Autonómica. 

 

 

PUNTO 5º.- INFORME EVALUACIÓN DEL CUMPLIMIENTO DE OBJETIVO DE 

ESTABILIDAD PRESUPUESTARIA, SUPERÁVIT, REGLA DEL GASTO, DEUDA 

PÚBLICA Y SOSTENIBILIDAD FINANCIERA. LIQUIDACIÓN DEL 

PRESUPUESTO GENERAL CONSOLIDADO DE 2022. CONOCIMIENTO. 

 

Por la Delegada de Hacienda, Sra. Yáñez Quirós, se explica que el informe de control 

financiero es posterior a la liquidación del Presupuesto y lo remite el Sr. Interventor al 

Ministerio de Hacienda con todas las evaluaciones y modificaciones relativas a los trámites 

llevados a cabo en este ejercicio. 

 

 En el informe del Sr. Interventor se aclara que el informe sobre el cumplimiento del 

objetivo de estabilidad presupuestaria es la evaluación del Presupuesto del año 2022, con toda 

la documentación que hay que mandar al Ministerio donde se analizan la estabilidad 

presupuestaria, la regla de gasto y la morosidad.  

 

 Vista la documentación remitida, así como el Dictamen de la Comisión Informativa de 

de hacienda, crecimiento económico, recursos humanos y administración general: ordenanzas 

y reglamentos, emitido en sesión celebrada el día 18 de julio de 2023, el Pleno se da por 

enterado del informe de evaluación del cumplimiento de objetivo de estabilidad 

presupuestaria, superávit, regla del gasto, deuda pública y sostenibilidad financiera, 

liquidación del Presupuesto General Consolidado del ejercicio 2022. 

 

 

PUNTO 6º.- INFORME DE INTERVENCIÓN Y TESORERÍA REFERIDO A LA LEY 

15/2010 SOBRE MEDIDAS DE LUCHA CONTRA LA MOROSIDAD DEL 2º 

TRIMESTRE DE 2023. CONOCIMIENTO. 

 

 Por la Delegada de Hacienda, Sra. Yáñez Quirós, se trajeron a la Mesa los informes 

emitidos por el Sr. Interventor General y la Sra. Tesorera, respectivamente, relativos al 

segundo trimestre de 2023, para dar cumplimiento a los plazos, de conformidad con la Ley 

15/2010, de 5 de julio, de modificación de la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la que se 

establecen medidas de lucha contra la morosidad en las operaciones comerciales. 

 

Visto el dictamen emitido por la Comisión Informativa de hacienda, crecimiento 

económico, recursos humanos y administración general: ordenanzas y reglamentos, en sesión 
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celebrada el día 18 de julio de 2023, el Pleno Municipal tomó conocimiento de los 

mencionados informes, ordenando su remisión a los órganos competentes de las 

Administraciones del Estado y Autonómica. 

 

 La exposición de los puntos 3º, 4º, 5º y 6º del orden del día se realizó de forma 

conjunta tal y como se había acordado en la Comisión Informativa de hacienda. 

 

 En turno de intervenciones, el portavoz del grupo municipal Por Mérida, Sr. Valdés 

Marín, dijo que no tenía nada que objetar sobre los informes. No obstante, expuso que su 

grupo tenía ideas para aportar sobre el destino que se le podía dar al remanente de Tesorería. 

 

 Seguidamente, la Sra. Delegada de Hacienda explicó que se trataba de la liquidación 

del presupuesto de 2022, y ese superávit de Tesorería ya se había ido tramitando en los plenos 

anteriores a la finalización de la anterior legislatura. Hasta que no finalice la adjudicación de 

los distintos contratos, no se podrá saber qué cantidad queda disponible de dicho remanente. 

 

 

PUNTO 7º.- APROBACIÓN INICIAL, SI PROCEDE, DE MODIFCACIÓN DE LA 

PLANTILLA MUNICIPAL PARA CREACIÓN DE UNA PLAZA DE 

ARQUITECTO/A.  

 

 Por el Delegado de Recursos Humanos, Sr. Fuster Flores, se trajo a la Mesa el 

expediente epigrafiado, por el que se propone una modificación de la plantilla municipal 

consistente en la amortización de una plaza vacante de funcionario/a Médico/a por jubilación, 

y simultánea creación de una plaza de funcionario/a Arquitecto/a. Ambas plazas son de la 

categoría profesional A1 y tienen los mismos componentes retributivos que aparecen en las 

plantillas (los referentes a las retribuciones básicas). 

 

 Vistos los informes obrantes en el expediente, así como el Dictamen de la Comisión 

Informativa de hacienda, crecimiento económico, recursos humanos y administración general: 

ordenanzas y reglamentos, emitido en sesión celebrada el día 18 de julio de 2023, el Pleno, 

por mayoría, adoptó el siguiente 

 

ACUERDO  

 

 PRIMERO.- Amortizar en la plantilla municipal una plaza de funcionario/a Médico/a, 

con la categoría profesional A1. 

 

 SEGUNDO.- Crear en la plantilla municipal una plaza de arquitecto/a, con la 
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categoría profesional A1 y las retribuciones básicas correspondientes. 

 

TERCERO.- Proceder a la exposición pública, mediante anuncio insertado en el 

Boletín Oficial de la Provincia, de la aprobación inicial del expediente para la creación de una 

nueva plaza de arquitecto/a, previa la amortización de la plaza de medico/a,  por un período 

de 15 días, a efectos de que los interesados puedan examinarlo y formular las reclamaciones 

que estimen pertinentes. 

 

 CUARTO.- Finalizado el plazo de exposición pública, y en el caso de que no se 

hubieran presentado reclamaciones, se entenderá definitivamente aprobado el acuerdo, hasta 

entonces provisional. En caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para 

resolverlas, debiendo publicarse en el BOP una vez aprobado definitivamente. 

 

Al anterior acuerdo votaron a favor 18 Concejales (Sr. Valdés Marín, Sr. de las Heras 

García de Vinuesa, Sra. Garrido Moreno, Sr. Piñol Sala, Sra. Yáñez Quirós, Sr. Fuster Flores, 

Sra. Fernández Gómez, Sr. Guijarro Ceballos, Sra. Fajardo Bautista, Sr. Vélez Saavedra, Sra. 

Aragoneses Lillo, Sr. González Martín, Sra. Alarcón Frutos, Sr. Marín Pérez, Sra. Amor 

Molina, Sr. Calle Suárez, Sra. Iglesias Cano y el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio Rodríguez 

Osuna) y se abstuvieron 6 (Sr. Amaro Barril, Sra. Casado Vidal, Sr. Gómez Galán, Sra. Balas 

Rodríguez, Sra. Tirado Asensio y Sr. Fernández Moruno). 

 

En turno de intervenciones, el portavoz del grupo Mixto, Sr. Fernández Moruno, 

sugirió, para el futuro, estudiar la RPT para ver las áreas que necesitan mayor refuerzo. 

 

El Sr. Valdés Marín, portavoz de Por Mérida, anunció el voto favorable de su grupo a 

esta modificación de la RPT. No obstante, planteó algunas dudas. Suponía que si se traía a 

Pleno, era porque se iba a sacar la plaza. Además, preguntó cuándo y de qué forma se iba a 

sacar, y por qué no se hizo antes. Opinó que, incluso, dos arquitectos en el Ayuntamiento eran 

pocos.   

 

Seguidamente, la Sra. Garrido Moreno, portavoz de Vox, dijo que la plaza de 

arquitecto era necesaria desde hace años, para además aliviar la carga que debe soportar, por 

estas deficiencias de personal, el Sr. Director de Urbanismo. 

 

A continuación, el Sr. Amaro Barril, portavoz del grupo municipal Partido Popular, 

expuso que no se oponían a la creación de una plaza de arquitecto, incluso les parecía 

insuficiente. Cuestionó por qué ya no era necesaria la plaza de médico. Y también preguntó 

que si se sabía con antelación que se iba a jubilar este trabajador, por qué no se nos informa en 

la Comisión de Hacienda y se hace con esta rapidez la creación de la plaza. 
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El Sr. Concejal de Recursos Humanos anunció que formaba parte del compromiso de 

este equipo de gobierno para esta legislatura el diseño de la nueva Relación de Puestos de 

Trabajo. Explicó que el Pleno sólo tenía competencia para aprobar o amortizar cuestiones de 

la plantilla municipal. La provisión de la Relación de Puestos de Trabajo corresponde a la 

Junta de Gobierno Local o al Concejal que tiene delegadas las competencias de Junta de 

Gobierno para la convocatria de cualquier provisión. Y dijo que había hasta tres años para 

proveer la plaza desde su creación. Además, aclaró que con esta nueva plaza había en total 

tres plazas de arquitectos/as funcionarios/as en plantilla.    

 

Por otro lado, aclaró que sí se informo de esta amortización de la plaza de médico en 

la comisión informativa. Explicó que el equipo de gobierno estimaba que esta plaza no era 

necesaria porque en el contrato de prevención de riesgos laborales había un área de medicina 

del trabajo que se encarga de evaluación y valoración de todos los puestos que tienen alguna 

cuestión de salud laboral. 

 

Para finalizar, el Sr. Alcalde intervino para aclarar que a pesar del déficit de 

arquitectos en este Ayuntamiento, se había licitado la redacción de muchos proyectos y eso 

daba como consecuencia un mayor nivel de obra pública que otros ayuntamientos. Explicó 

que debido al Plan de Ajuste a veces no se podían crear nuevas plazas, a pesar de la 

necesidad, sin la amortización de otras.  

 

 

 

 

ASUNTOS URGENTES PREVIA DECLARACIÓN  
 

Previa la declaración de urgencia acordada por mayoría absoluta, y de conformidad 

con el art. 91.4 del Reglamento de Organización y Funcionamiento de las Entidades Locales, 

aprobado por RD 2568/1986, de 28 de noviembre (ROF), aplicable supletoriamente a las 

sesiones del Pleno Municipal (D.A. 2ª del ROMP), se trató el siguiente asunto: 

 

PROPUESTA DE URGENCIA AL PLENO DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL 

SOBRE LA REPRESENTACIÓN DE ESTA CORPORACIÓN, EN LOS ÓRGANOS 

DEL CONSORCIO DE LA CIUDAD MONUMENTAL. 

 

Por el Sr. Alcalde se trajo a la Mesa la propuesta del portavoz del grupo municipal 

Socialista, Sr. Fuster Flores, del siguiente tenor literal: 
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“Habiéndose producido elecciones locales y ya con la nueva Corporación Municipal, se hace 

necesario que este Ayuntamiento, realice el nombramiento a través del Pleno de esta 

Corporación, a las personas concejalas que representarán a este ayuntamiento, tanto en el 

Consejo Rector, como en la Comisión Ejecutiva del Consorcio de la Ciudad Monumental. 

 

Debido a su urgencia, motivada por la necesidad de convocar dichos órganos antes del 31 de 

julio, para la aprobación de las cuentas generales de 2022, y así ser remitidas al Tribunal de 

Cuentas, como Presidente Alcalde de la Corporación Municipal, propongo en este Pleno, 

las siguientes personas representantes en los siguientes órganos del Consorcio de la 

Ciudad Monumental: 

 

CONSEJO RECTOR: 

 

Vicepresidente: Titular de la Alcaldía del Ayuntamiento de Mérida: 

 

D. Antonio Rodríguez Osuna. 

 

Vocales: Tres representantes del Excmo. Ayuntamiento de Mérida, que representen a los 

grupos políticos mayoritarios: 

 

  Dª Silvia Fernández Gómez. 

  Dª María del Pilar Amor Molina. 

  D. Santiago Amaro Barril. 

 

COMISIÓN EJECUTIVA: 

 

Vicepresidente 1º: Será el Titular de la Alcaldía del Ayuntamiento de Mérida: 

 

D. Antonio Rodríguez Osuna. 

 

Vocal: Uno de los representantes del Ayuntamiento de Mérida presentes en el Consejo Rector: 

 

  Dª Silvia Fernández Gómez.” 

 

 Tras lo cual, la Presidencia declaró que el Pleno por mayoría de los presentes aprobaba 

la Propuesta presentada. 

 

 A la urgencia votaron a favor 22 concejales (Sr. Fernández Moruno, Sr. Valdés Marín, 

Sr. de las Heras García de Vinuesa, Sr. Amaro Barril, Sra. Casado Vidal, Sr. Gómez Galán, 

Sra. Balas Rodríguez, Sra. Tirado Asensio, Sra. Yáñez Quirós, Sr. Fuster Flores, Sra. 

Fernández Gómez, Sr. Guijarro Ceballos, Sra. Fajardo Bautista, Sr. Vélez Saavedra, Sra. 

Aragoneses Lillo, Sr. González Martín, Sra. Alarcón Frutos, Sr. Marín Pérez, Sra. Amor 
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Molina, Sr. Calle Suárez, Sra. Iglesias Cano y el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio Rodríguez 

Osuna) y se abstuvieron 2 (Sra. Garrido Moreno y Sr. Piñol Sala). 

 

 La propuesta tuvo el voto favorable de 19 concejales (Sr. Amaro Barril, Sra. Casado 

Vidal, Sr. Gómez Galán, Sra. Balas Rodríguez, Sra. Tirado Asensio, Sra. Yáñez Quirós, Sr. 

Fuster Flores, Sra. Fernández Gómez, Sr. Guijarro Ceballos, Sra. Fajardo Bautista, Sr. Vélez 

Saavedra, Sra. Aragoneses Lillo, Sr. González Martín, Sra. Alarcón Frutos, Sr. Marín Pérez, 

Sra. Amor Molina, Sr. Calle Suárez, Sra. Iglesias Cano y el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio 

Rodríguez Osuna) y 5 abstenciones (Sra. Garrido Moreno, Sr. Piñol Sala, Sr. Valdés Marín, Sr. 

de las Heras García de Vinuesa y Sr. Fernández Moruno) 

 

 

PUNTO 8º.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

 Con la venia de la Presidencia, el Sr. de las Heras García de Vinuesa, Concejal del 

grupo municipal Por Mérida, tomó la palabra para hacer un ruego y una pregunta: 

 

 “Ruego si se podría hacer la adquisición de un tatami por parte del Ayuntamiento, 

porque en el otoño las escuelas de Mérida van a celebrar los 50 años que se llevan dando clase 

de judo en la ciudad. Y creemos que es un buen momento para que Mérida pueda tener un 

tatami propio y puede ser un aliciente para este tipo de disciplina. 

 

 Y en cuanto a la pregunta: ¿Qué plan de actuación hay diseñado para intervenir para 

eliminar las bolsas de agua que se forman en la ciudad cuando llueve, y hacen que parte del 

viario de la ciudad quede inutilizado?”     

 

 A continuación, intervino el Sr. Piñol Sala, Concejal del grupo municipal Vox: 

 

 “Hemos leído en la prensa que se ha destinado cerca de un millón de euros para el 

ajardinamiento de la isla y de Proserpìna. El ruego sería, si es posible, que en esta zona que se 

va a trabajar que se puedan hacer espacios de playa para los ciudadanos.” 

 

 El Sr. Alcalde dijo que apuntaba lo del tatami. “El apoyo al judo ha sido siempre 

increíble. De hecho gracias a la aprobación de remanente están en la champion ligue de judo 

el club Stavia por segundo año consecutivo y si hay que comprar algún tipo de material, pues 

se compra. 

 

 Lo de las bolsas de agua es un problema endémico de esta ciudad por las condiciones 

pluviométricas de la lluvia. Las alcantarillas se limpian cada vez que llegan los periodos de 
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lluvia, el problema es que toda la obra hidráulica de esta ciudad se hizo con unas dimensiones 

que no es capaz de acaparar cuando llueve excesivamente, los metros cúbicos de agua que 

caen. Se están cambiando muchas de las alcantarillas por alcantarillas de buzón, que en vez de 

ir en el suelo van en el bordilo; pero aún así, en muchos puntos de la ciudad, siete puntos en 

concreto, suceden las bolsas de agua. El problema es que las vías están por debajo de la cota 

donde desemboca el agua al río. Y, cada vez que se puede se están haciendo pequeñas obras 

de modificación de esos puntos concretos. Es una preocupación que tenemos, pero es 

básicamente por eso. No es porque no se limpien. Es porque cae más agua de la que la propia 

tubería tiene capacidad de desaguar. 

 

 Y respecto a lo de las playas, es una preocupación que hemos tenido, las hemos 

preparado constantemente siempre. La historia es que en Proserpina, por ejemplo,este año ha 

llovido más de la cuenta y como no desembalsa, pues como se pueden imaginar tenemos hasta 

los palos de las sombrillas dentro del agua. Es inviable, pero es una idea siempre de este 

gobierno. De hecho, en ese millón de euros va toda la remodelación de toda la zona de baño: 

fuentes, ducha, valle perimetral, alguna zona verde que se va a adecentar…, igual que en el 

valle del Albarregas. El proyecto, en cualquier caso, está colgado en la página web del 

Ayuntamiento y en la plataforma de contratación del Estado. Ahí hay planos y veís las 

actuaciones determinadas.”      

 
 
 Y no habiendo más asuntos que tratar, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo 

las 10 horas y 30 minutos, redactándose la presente Acta que como Secretaria certifico.  
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